

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid 8 rs., Prev. 10, Estand. y Lit. 24.

LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:  
En la Administración, calle del Rubio, num. 23, y  
en el Pabellón de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

Entregado su importe en Madrid ó envíandolo en metálico, libranza ó sellos del correo a la Administración, calle del Rubio, num. 23, que no servirá suscripción que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,231 DE

LA NOCHE.

MADRID.

MIERCOLES 30 DE OCTUBRE DE 1861. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

## ADVERTENCIA.

La novela que regalaremos á nuestros suscriptores de Madrid al pagar estos el recibo del próximo mes de noviembre se titula:

UN NIDO DE PALOMAS,  
y es original de la conocida escritora doña María del Pilar Sinués de Marco.

Tienen derecho á recibir gratis esta novela y todas las demás que regalemos á nuestros suscriptores de Madrid, cuantos lo sean en el momento de su reparto; pero los que tienen pagada su suscripción por adelantado, se servirán pasar á recogerla desde el 5 del próximo mes á las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, calle del Rubio, número 23.

## PRIMERA EDICION.

Cartas de París dicen que el emperador recibió con mucha benevolencia al Sr. Ratazz; pero á pesar de esto, el presidente de la Cámara piemontesa salió muy disgustado, pues el emperador no hizo mas que confirmar las negativas que ya había recibido del ministro Sr. Thouvenel.

Parece confirmarse la noticia de que el gobierno imperial va á hacer una concesión importante al cuerpo legislativo, dándole el derecho de votar por capítulos, y no en globo, como hasta aquí, el presupuesto del Estado. La medida se ha ideado para ver de inspirar alguna confianza á la opinión, vivamente preocupada por el estado financiero del vecino imperio.

La junta provincial de Beneficencia de esta corte ha solicitado del gobierno de S. M. la creación de una plaza de profesor de gimnasia para la escuela del hospicio, que hasta ahora ha venido sosteniéndose de sus fondos particulares el Excmo. señor gobernador marqués de la Vega de Armijo.

Con referencia á cartas de Granada, dice La Epoca que en la elección de diputado que se prepara en el partido de Orihuela, será elegido D. Indalecio Muñoz, adicto al ministerio, al que desputarán el triunfo los señores Villalobos y Villanova.

Ha sido nombrado académico de la lengua en Sevilla, el Sr. D. José Fernández Espino.

El señor don Zácaras Casavall ha entrado á tomar parte en la redacción de La Epoca.

La organización de la Dirección general de Beneficencia y Sanidad, va á sufrir algunas alteraciones. En vez de los cuatro negociados de que hoy consta habrá cinco y se aumentará el personal de empleados, que era bastante reducido atendida la importancia de los trabajos de dicho centro directivo. Los Anales de Beneficencia añade que, una vez hecho este arreglo se dará un impulso eficaz al completo planteamiento de la ley de beneficencia vigente y á estudiar los inconvenientes que ofrece en su aplicación y los medios de remediarlos.

Confirmando nuestras noticias dice La Epoca que como el Sr. Oléaga no debe conservar un recuerdo muy grato de las condiciones, no estranaría que sea cierto el rumor que ayer corría, y según el cual los puros no ayudarán al Sr. Ríos Rosas con sus votos si este no adquiere, previamente determinados compromisos.

En el mercado de granos de esta corte de ayer se vendieron 2029 fanegas de trigo de 56 á 63, quedando por vender sobre 4,119 fanegas; la cebada aneja de 32 1/2 á 35 1/2 reales y la algarroba á 46.

Sentimos mucho que El Pueblo tenga cada dia un sofoco por reparar; si damos ó dejamos de dar noticias á su gusto, y decimos que lo sentimos mucho, porque le queremos de veras á pesar de ser tan cascarrabias; pero

como los periódicos democráticos nos hablan con tanta frecuencia de autonomía, recordamos que tenemos la nuestra y hacemos uso de ella sin ocurrirnos nunca tomar un soffoco por que El Pueblo haga uso de la suya.

Según indica uno de nuestros colegas, el terreno de la montaña del Príncipe Pío correspondiente á la estación del ferro-carri quedará unido al paseo de la Florida, para lo que se va á derribar toda la cerca hasta la puerta de San Vicente.

La construcción del nuevo cuartel que domina la montaña del Príncipe Pío adelanta rápidamente: ya está cubierto de pizarra aquél basto edificio, que se presenta á la vista casi terminado por la parte exterior, y se cree seguro que á mediado del año próximo podrá servir de alojamiento á una fuerza respetable de la guarnición de Madrid.

En el año próximo de 1862 será miércoles de ceniza el 5 de marzo, Pasqua de Resurrección el 20 de abril, Ascension del Señor el 29 de mayo, Pasqua de Pentecostés el 8 de junio, y el Corpus el 19 del mismo.

La Excm. junta de beneficencia de esta provincia se ocupa en la actualidad del pago de todos sus créditos á los acreedores del personal y material, y á las amas de la inclusa de Madrid, que en vano han venido reclamando sus descubiertos, algunos de los cuales proceden del año 1820, hasta que dicha corporación, solicita siempre no solo por la mejora de los establecimientos sino por quanto puede afectar al buen nombre de la misma, ha logrado salvar los obstáculos que para dicho pago se han presentado siempre.

Según La Epoca de anoche, parece que las gestiones de la comisión nombrada por los disidentes han empezado bajo los mejores auspicios: la minoría moderada se ha comprometido á votar al Sr. Ríos Rosas para presidente, y en cambio el Sr. Sartorius será ó designará uno de los vicepresidentes, y otro el Sr. González Beato. En cuanto á los progresistas puros, no se sabe que hayan resuelto nada todavía. Respecto de la elección de secretarios, continua La Epoca, se dice que en la reunión celebrada por los disidentes alguno indicó al Sr. García Gómez (D. Félix), pero se convino en que habiendo sido candidato con muchos votos en la anterior legislatura el Sr. Herrera, que ha militado constantemente en las filas de los disidentes, no se podía desairle esta vez, y quedó eliminada la candidatura del Sr. García Gómez. El otro secretario de las oposiciones será probablemente el señor Ruiz Zorrilla.

En la dirección general de Beneficencia y Sanidad se trabaja con interés para la formación de la estadística de dichos ramos correspondiente al año de 1861. El Sr. Rubí se propone que los datos de este año sean mucho más extensos que los de 1859, y ha sido el primer Director de Beneficencia y Sanidad que ha dado carácter permanente á la estadística de estos ramos, habiendo ya publicado un libro, que, aunque incompleto como primer ensayo en tan delicados trabajos, puede servir de poderoso auxiliar para la resolución de algunas cuestiones administrativas.

No sin razón dice El Pueblo que es digno de todo elogio el celo que de continuo despliega la guardia civil veterana para limpiar de ratas a Madrid. He aquí uno de los servicios que acaban de prestar. Los paisanos Manuel y Tomás Arrutia, hermanos, robaron un bolsillo con una porción de billetes de banco á una joven prusiana, Carlota Kuhn baronesa de Schim-mel-ferig. En el acto mismo de ir á guardar el caco el rico bolsillo, el brazo de un guardia, á la vista del otro que detuvo al hermano del caco y en presencia también del sargento que dirigía á los dos subordinados, cayó sobre él del ladrón.

Se ha declarado subsistente la carga de justicia importante 4,48 reales 86 céntimos áños, que perciben los mayordomos eclesiástico y secular del santuario de Nuestra Señora de Regla.

La junta de donativos para los heridos e inutilizados en la campaña de África, ha acordado proceder á la dis-

tribución de 29,000 rs. que ha remitido el capitán general de Puerto Rico.

El Sun de Londres, correspondiente al 25, publica un parte de Nueva York en que se dice haberse recibido

noticias de la Habana, anunciando que el general Serrano había salido para España el 20 de setiembre; que el general Prim se había embarcado para Cuba para encargarse de la capitana general de la isla, y que debía mandar la expedición española contra Méjico. Tales noticias son completamente falsas: basta decir por lo que se refiere al general Serrano, que el último correo llegado de la Habana salió de aquel puerto el 26 de setiembre, muy dispuesto á continuar en el importante mandado que desempeña. Las demás noticias no necesitan desmentirse.

Dice El Diario Español que mientras la comisión nombrada por los disidentes se ocupa en escribir cartas circulares á todos los diputados de su comisión política que se encuentran fuera de Madrid, para que se hallen en la corte antes del 9 de noviembre los demás diputados de esta fracción van y vienen en busca de los puros para lograr su cooperación. Añade que estos señores no parecen que han logrado todavía tomar precauciones para poner los puertos, costas y lages en estado de defensa. El Congreso no ha votado recursos para la fortificación de las cestas, siendo preciso que los gobernadores sometan proyectos de defensa á los legisladores del Estado. El Congreso reembolsará los gastos.

Paris 28.

Mister Seward ha dirigido á los gobernadores de los Estados leales una circular cuyo resumen es el siguiente. Los estados separatistas piden á las potencias que reconozcan su independencia y comprometen de este modo al gobierno federal á conflictos con naciones amigas. Aunque estos están lejanos, es sin embargo necesario tomar precauciones para poner los puertos, costas y lages en estado de defensa. El Congreso no ha votado recursos para la fortificación de las cestas, siendo preciso que los gobernadores sometan proyectos de defensa á los legisladores del Estado. El Congreso reembolsará los gastos.

En Jaca ha entrado noche pasadas preso el famoso bandido de Ansó Francisco Pérez López (a) Camilo, desertor de presidio, y reclamado por cinco tribunales. El capitán de carabineros don Juan Gil de Montes es el que ha practicado esta importante captura, hacia días que lo intentaba, cuando en la tarde del 21 supo se hallaba en cierta casa, la circunvaló con su fuerza y procedió á su reconocimiento aunque inútilmente; pero impetró el auxilio del ingeniero de caminos D. Mariano Aperte, el cual, habiendo procedido al reconocimiento del grueso de paredes y huecos, descubrió dicho sitio, cuya entrada muy disimulada se hallaba cubierta con un gran montón de patatas; inmediatamente con el mayor arrojo entró dicho capitán y sacó por un brazo al bandido que estaba armado de un trabuco, una escopeta y una canana llena de cartuchos, todo lo cual ha sido puesto á disposición del señor juez de primera instancia.

En Londres 29.

Los consolidados quedaban á 92 7/8 á 93.

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta no publica hoy ningún real decreto.

En virtud de las oposiciones celebradas para proveer la plaza de oficial santo de la junta general, la Estadística y la propuesta del tribunal de censura, ha sido nombrado para desempeñarla, con el sueldo de 10,000 rs. anuales, D. José Jimeno y Agustín, oficial de la sección de Fomento de la provincia de Valencia.

Han sido nombrados inspectores de Estadística los segundos comandantes de infantería D. Anselmo García Bravo y D. Natalio González, el primero con destino á la provincia de Guipúzcoa y el segundo á la de León.

Se ha declarado subsistente la carga de justicia importante 4,48 reales 86 céntimos áños, que perciben los mayordomos eclesiástico y secular del santuario de Nuestra Señora de Regla.

La lámpara llamada fúnebre, corona de sieimpresa, guirnaldas, lazos y Marcos, llenan ya numerosos escapara-

tes de la corte, avisando á los mortales para la próxima fiesta de los que fueron.

Podemos añadir algunos pormenores á los que hemos dado sobre la prueba hecha días pasados con la locomotora Castilla. La dirección fué camino de Alcorcón, y á pesar de formar una pendiente de 7 por 100 y de hallarse cubierto de grava desde hace poco, el tren lo recorrió con la velocidad de dos leguas por hora. La pendiente se volvió á bajar con igual facilidad, con la circunstancia de que dos ó tres veces se detuvo momentáneamente el tren en el periodo de descenso para demostrar cuán fácilmente se domina el impulso de la máquina. Otra prueba, no menos satisfactoria quiso añadir á las ya verificadas el Sr. Rivera, ingeniero director de dicha locomotora, y consistió en que al regresar á la plazaleta próxima al puente, el tren describió una S, cuyas curvas no excedieron de cinco metros de radio.

Las Novedades dice que deben buscarse en el seno de la parte activa de las artes las personas que han de estudiar los progresos artísticos en la exposición de Londres en 1862. Nuestro colega propone que se pongan de acuerdo las diputaciones provinciales y los ayuntamientos, que por su índole especial y por estar mas en contacto con la masa del pueblo, conocen mejor sus necesidades como sus adelantos, y escojan los artistas que puedan desempeñar tan delicada comisión.

Ayer se ha dicho entre los progresistas que se habían dado algunos gritos en determinados barrios de París, pidieendo la baja del precio del pan, habiendo sido presos algunos por la gendarmería antes de dirigirse á un punto donde pensaban hacerse fuertes; añadiendo que ni el telégrafo, ni los periódicos de Francia se han ocupado de este incidente, á excepción del gobierno.

La Iberia de hoy se empeña en hacer creer que el ministerio actual caerá inminente muy pronto. Tres años y medio hace que nuestro apreciable colega está demostrando lo mismo... é pur si muove.

La Presse, que se distingue de algún tiempo á esta parte por las calumnias que publica respecto de España, ha insertado en uno de sus últimos números una larga correspondencia, donde á vueltas de mil falsedades notorias sobre respetabilísimas instituciones, se procura desautorizar al actual Congreso, explicando su formación de un modo enteramente contrario á la verdad.

Ha fallecido en esta corte doña Ramona de la Banda e Iriarte, esposa del general inspector de carabineros don Martín Iriarte, á consecuencia de una calentura tifoidea sobrevenida después de un feliz parto.

Acaba de morir en Baden la princesa María Solms, de la familia de Bonaparte. Esta princesa era muy conocida en el gran mundo por sus escenificaciones, y ha sido el Mecenas femenino de los artistas, y en especial de los literatos más célebres de nuestra época, á quienes había honrado con su amistad.

Hoy ha aparecido el 4º almanaque lotérico, correspondiente al año venidero de 1862, que publica El Boletín de loterías y de toros. Es una recapitulación de noticias y explicaciones de cuanto concierne al ramo, y contiene, además de la especialidad á que se contrae, cuantas noticias traen los calendarios comunes, e halla de venta á real, en las administraciones de loterías.

El obispo de Orihuela se propone disponer que en toda la diócesis se hagan regalías por el agua del Cielo, cuya falta tiene afflijidos á todos los labradores del obispado.

Han llegado á Valencia, y en breve se embarcarán en dirección á Palesti-

na, ocho padres misioneros procedentes del colegio de Franciscanos de Praga que van destinados a sus superiores á la custodia de Lima.

Hanse paralizado en Córdoba los trabajos para la conducción de aguas á la población, por no tener la municipalidad fondos disponibles después de gastada la suma que para tan útil mejoría se consiguió en el presupuesto de este año, y no haber aprobado la autoridad civil el medio que acordó el municipio con el fin de seguir las obras.

La municipalidad de Valencia, presidida por el gobernador civil ha debido ocuparse hoy de la ejecución del proyecto que ha de dotar á la población de un grande y magnífico paseo, inaugurando con él la obra del ensanche de la misma. Al mismo tiempo se acercará la construcción de las barreras que señalen el límite de la ciudad, en sustitución de las murallas que la ciñen y van á desaparecer.

Hoy por la mañana ha entrado en Cádiz el vapor *Correo de la Habana*.

Hoy deben verse en Málaga las dos últimas causas formadas á consecuencia de los sucesos de Loja.

Hey ha llegado á Madrid el gobernador civil de Ciudad-Real.

Hoy se tienen en Madrid por la vía telegráfica desde Southampton, noticias de la Habana que alcanzan al 7 de octubre, y de Puerto-Rico que llegan al 12. En dichas fechas no ocurría nada importante en nuestras Antillas.

Una gran tormenta que estalló ayer noche sobre Badajoz arrojó algunas exhalaciones sobre los trabajos del ferro-carril y obras del puente de Gevara que mataron a cinco obreros y dejaron a otros dos mal heridos. En Badajoz mismo cayó otra exhalación en una casa particular, pero no causó daño.

Ayer ha quedado colocada la quilla y arbolado la rueda de la fragata *Almenra*, en la grada de los Leones del arsenal del Ferrol, que ha sido necesario alargar para ejecutarla.

El correo extranjero nos trae hoy las siguientes noticias:

Son infinitos los desastres que en el Mediodía de Francia han causado los temporales. En Saint-Michel-de-Lanes (Aude) estaba el 21 varias personas apoyadas sobre el pretil de un puente admirando lo grueso que iba el arroyo el Dhers, cuando creciendo inesperadamente sus aguas arrancó el puente y con él nueve personas, que parecieron todas.

En Mazamet (Tarn) el mismo día 21 cayó otra tromba, y convirtió el manzana Thore en un torrente, inundó en una estensión de mas de un kilómetro la llanura de Mazamet, llevándose casas y causando una porción de víctimas.

*Il portafoglio maltese* dice que en Sicilia el descontento aumenta y de dia en dia es mayor el odio al régimen piemontés.

El caballero Savignano, uno de los más sinceros defensores de la legitimidad italiana, ha dirigido á la Europa católica una proclama aconsejándola que ponga freno á la revolución que amenaza invadir las naciones europeas.

Un pintor italiano llamado Collucci que se hallaba en Londres estableció relaciones amorosas con una rica señorita de cincuenta años que pedía ser su madre llamada Miss Johnstone, y medió entre ambos amantes una correspondencia por el estilo de la de Abelardo y Eloisa. El amante empezó á pedir dinero á su amada, esta se lo facilitó pero su amor se fué enfriando y pidió á Collucci sus cartas. El pintor se negó á devolverselas sino le daba diez mil duros y en efecto, Miss Johnstone le dió aquella cantidad por un paquete en que suponía estaban las cartas. En este paquete no había mas que papeles amperos. La burlada mucha acudió á los tribunales y estos han condenado por estafa al pintor á tres años de presidio.

Una carta de Varsovia cuenta que cuando penetraron los soldados rusos en la iglesia de Santa Cruz, un sacerdote vestido se presentó en el presbiterio con el Santísimo Sacramento en sus manos. Los soldados, lejos de respetarle, le derribaron al suelo.

Una carta de Lóndres dirigida al *Monitor* francés, dice que los torys están próximos á recobrar el poder y

asegurar el triunfo de las ideas y los principios que han hecho constar en la política del rey.

En los desórdenes que hubo en Berlín el 22, y que se renovaron en la mañana del 23, fueron heridas mas o menos gravemente sesenta agentes de policía.

En Washington se ha dado un gran banquete á los príncipes de Orleans, que parece gozar de mucha popularidad en aquel país.

Los gastos del gobierno de los Estados Unidos del Norte, ascienden hoy á quinientos millones de duros al año. Las exportaciones del país han bajado un 50 por 100. Entre tanto, 700,000 hombres de lo más robusto de la población, han cesado de ser productores, y han pasado á la clase de consumidores improductivos. Esto es aparte de lo que sucede en los Estados del Sur.

Un corresponsal de los Estados Unidos asegura como cosa positiva que tras meses há el gobierno de aquel país estuvo á punto de declarar la guerra á la Gran Bretaña.

El hambre amenaza por la milésima vez affligir á la pobre Irlanda con motivo de la escasez de cosechas.

Se está estendiendo rápidamente en Inglaterra el sistema de fertilizar los campos con los abonos, producto de las grandes poblaciones, que hasta ahora han ido a perderse inutilmente al mar. Esto dentro de agua tiempo, influirá considerablemente en la disminución del consumo del grano.

Los comisionados de las cinco potencias para el arreglo de la cuestión de Siria, proponen que se indemnice á los cristianos por sus pérdidas con la cantidad de 150.000.000 de piastras turcas, algo mas de cincuenta millones de duros. Los representantes de la Puerta sostienen que basta una indemnización de 45.000.000 de piastras para cubrir ampliamente todas las pérdidas.

A estas fechas ya se habrán encontrado los ejércitos de Buenos-Aires y la confederación argentina, fuertes cada uno de 20.000 hombres. «Esta batalla», dice un carta de Buenos-Aires, no será como las que se dan en los Estados Unidos porque aquí se va al bulto.»

Ha llegado á Londres, procedente de París, D. Juan de Francisco Martín, ministro de la Nueva Granada y de Guatemala en ambas cortes. Aunque el nuevo gobierno granadino lo ha reemplazado en París con el Sr. Murillo, parece que el Sr. Thouvenel se ha negado á recibir a este caballero, por no traer las cartas de retiro del señor Martín. Hay quien cree que el envío del Sr. Murillo á Europa, no fué mas que un ardil del general Moreira.

Se asegura que el presidente del Sur, Jefferson Davis, ha regresado á Richmond en estado muy débil de salud. El general McClellan revisó 6.000 soldados de caballería y 20 baterías de artillería en Washington.

En los Estados Unidos del Sur se aseguraba que había muerto el general McCulloch. El corresponsal de *St. Louis Democrat*, refiriéndose á uno de los médicos que la han presenciado, hace la narración siguiente: «En la batalla de Springfield, Ben McCulloch recibió un balazo en las caderas y además una rozadura de bala en la frente. Poco de pues de haber enviado el parte detallado de la batalla, McCulloch recibió orden de volver á Tejas, pero al llegar al campo Chesapeake, cerca del meste Vernon, murió de sus heridas.

El 21 se celebró á bordo de varios buques de guerra, y con un gran banquete del club naval en Londres, el aniversario 56 del combate de Trafalgar. Existen aun en Inglaterra 417 de los oficiales que asistieron á aquel combate. Muchos de ellos son hoy almirantes; pero hay también muchos que, despues de mas de medio siglo de servicio, no han pasado aun de los puentes.

Buenos-Aires, la bella ciudad de la América del Sur, la ciudad del movimiento comercial, de las innumerables tiendas y talleres, con una población de mas de cien mil almas, está convertida en un cementerio: tal es el silencio, la tristeza, el abatimiento que reinan. El gobierno había mandado que todas las puertas se cerraran á las cuatro de la tarde, prohibiendo que se abran hasta las nueve de la mañana del dia siguiente.

El Banco de Washington rehusa temer los billetes del tesoro.

El 22, aniversario de la batalla

de Lipsia, en que fué derrotado Napoleón, se ha celebrado en Nápoles el aniversario del plebiscito hubo una verdadera lucha de *síes y noes*. Un inmenso paño blanco, en el centro del cual se había escrito en letras colesas la palabra NO, se desplegaba en *Largo della Carita*, y otros paños blancos ó banderas semejantes flotaban en las ventanas de las casas de la calle de Santa Clara y en otra multitud de calles. En fin, miles de papeleritos que también tenían escrita la palabra NO, llovían de las ventanas de todas las casas y palacios. El gobierno queriendo contestar á esta manifestación, hizo cerrar y fijar en gran número de almacenes y tiendas otros papeleritos impresos con la palabra SI; pero los propietarios los hacían desaparecer tan pronto como se fijaban.

Con motivo de la firma del tratado Mulay-el-Abbas no ha salido hoy de su casa, pero ha recompensado generosamente á varios músicos populares que han acudido á tocar bajo sus balcones.

Ayer no pudo verse en el tribunal supremo de Guerra y Marina la causa formada al coronel Atmeller, porque no habiéndose creído autorizado el comandante de las prisiones militares para permitir la salida del Sr. Atmeller con el objeto de que este asistiese á la vista de su causa, el tribunal accedió á la demanda del Sr. Figuerola, para que suspendiese la vista hasta que pudiese concurrir á ella el Sr. Atmeller. Un periódico hace hoy cargos al gobierno porque no se permitió al Sr. Atmeller la asistencia al tribunal; pero el gobierno no ha intervenido nada en este suceso, sobre el que ha dejado y dejado toda la intervención á los tribunales.

S. M. la Reina ha señalado la hora de las tres de la tarde del domingo 3, para recibir al cuerpo diplomático extranjero con motivo del fallecimiento de su augusta hija la infanta doña Concepción.

Hoy ha conferenciado el señor barón Tecce con el presidente del Consejo y con el señor ministro de Estado: supónesse que habrá sido para tratar de la cuestión de los archivos que parece próxima, muy próxima á una solución.

El martes 5 del proximo noviembre el Excmo. señor barón de Grovesnas, enviado y ministro plenipotenciario de S. M. el rey de los Países Bajos en esta corte, dará un banquete oficial á los señores presidente del Consejo de ministros, ministro y subsecretario de Estado; Sr. Bazo, intérprete de embajadores, Nuncio y Ablegado apostólico; embajador de Francia, ministro de Inglaterra y varios otros individuos del cuerpo diplomático acreditados en esta corte.

Un joven empleado en las oficinas militares de la Coruña, parece que ha inventado una máquina de movimiento continuo.

Parece que se han dado las gracias de real orden al señor obispo de Orihuela por los trabajos relativos á la proyectada circunscripción de diócesis, que aquel prelado ha practicado con extraordinaria actividad.

#### BOLSA DE MADRID DE HOY.

SOTERIZACION OFICIAL		Cambios	Observaciones
Efectos al contado	49-10	op. estrecha	
Id. á fin de mes...	48-00		
5 dí. al contado...	42-93		
5 dí. á fin del mes...	00-46		
Id. 2 dí. del próx...	45-10		
Amort. de prima...	56-78		
Id. de segunda....	00-00		
Personal.....	21-05		
De abril de 1896...	57-25		
Idem de 2.000....	27-52	largo	
De junio de 2.000...	96-30	papel.	
De agosto de 2.000...	94-50	diner.	
De julio de 2.000...	05-25	Id.	
De marzo de 2.000...	06-00	Id.	
Obras públicas...	93-25	Id.	
Canal de Isabel II...	90-00	Id.	
Oblig. del Estado...	92-05	Id.	
Banco de España...	204-09		

#### TERCERA EDICIÓN.

El tratado con Marruecos, cuya firma por dificultades de copia se ha hecho esta tarde, creemos no se dará á luz oficialmente hasta que se ratifique y se dé cuenta de él á las Cortes.

Se confirma de un modo oficial, que si dada la orden hace días para que estén preparados á embarcarse el segundo y tercer batallón de infantería de Marina, hoy reunidos en el departamento de Cádiz.

Hoy anuncia un periódico con cierto misterio, que se está procediendo al relevo de casi todas las guarniciones militares del reino. Pero la verdad es, que los relevos no son en este año mas en número que los anteriores, y que se hacen ahora por ser la estación mas favorable.

De haberse admitido ya la dimisión de embajador en Roma al señor marqués de Miraflores, deducen algunos que va á dársele inmediatamente un

sucesor. Creemos que este año no está Reina les coloca el birrete. Inmediata- mente toca la malabara el sombrero al sacerdote.

Se D. Gervasio d. Sousa, acreditado en la actualidad interisamente cerca de la Santa Sede.

Hoy ha habido Consejo de ministros en la presidencia, que ha durado desde la una á las tres de la tarde.

Con motivo de la firma del tratado, Mulay-el-Abbas no ha salido hoy de su casa, pero ha recompensado generosamente á varios músicos populares que han acudido á tocar bajo sus balcones.

Ayer no pudo verse en el tribunal supremo de Guerra y Marina la causa formada al coronel Atmeller, porque no habiéndose creido autorizado el comandante de las prisiones militares para permitir la salida del Sr. Atmeller con el objeto de que este asistiese á la vista de su causa, el tribunal accedió á la demanda del Sr. Figuerola, para que suspendiese la vista hasta que pudiese concurrir á ella el Sr. Atmeller. Un periódico hace hoy cargos al gobierno porque no se permitió al Sr. Atmeller la asistencia al tribunal; pero el gobierno no ha intervenido nada en este suceso, sobre el que ha dejado y dejado toda la intervención á los tribunales.

El Sr. D. Miguel Sanchez Plaza, ha terminado el primer tomo de la obra que está escribiendo, titulada: *Supuesto analítico del gobierno político de los Papas*, desde el Evangelio hasta nuestros días. En dicho tomo se encuentran curiosas notas que ilustran el texto, consultado con los mas autorizados escritores y la particular circunstancia de relatar en verso la historia de cada pontífice, entrelazada con la de los emperadores y reyes de la época respectiva.

Se anuncia como próximas á ponerse en escena en el teatro de la calle de Jovellanos, las dos zarzuelas originales del conocido escritor Sr. Frontaura. *El mundo*, en dos actos, y *El hijo de D. José*, en uno, y ambas en verso.

El antiguo director de la *Ilustración de Málaga* que fue penado en 12 años de presidio por resultar complicado en los sucesos de Loja, va á publicar un manifiesto procurando sincerarse de los hechos que se le han incluido y por los cuales ha sido sentenciado a cumplir.

El nuevo periódico que con el título de *Anales de Beneficencia y Sanidad* acaba de ver la luz pública y tiene por objeto quanto concierne á tan importante ramo, va á introducir la importante mejora de estender su acción á los establecimientos penales.

El dia 23 del actual murió un regidor del ayuntamiento del pueblo de Fuentetova (Soria) á consecuencia de heridas que le causó un joven hijo del alcalde del mismo pueblo. Parece que tuvieron una disputa en el monte; el muchacho, que tendrá unos diez y seis años, dió al viejo con una piedra un golpe que le derribó, dañóle ademas cuando estaba en el suelo otra porción de gallos que le causaron sobre diez y seis heridas en la cabeza. El reo está preso y el juzgado instruye la causa con gran actividad.

Ha llegado á esta corte con el fin de activar asuntos relativos al ferrocarril de Valencia á Tarragona, su ingeniero director el Sr. D. Antonio Revenga.

Dice que el Sr. Leon y Medina, director de contribuciones, pasa al tribunal de Cuentas del reino. Hasta ahora no hay nada seguro sobre esto.

Ha sido nombrado cónsul de S. M. el rey de los belgas en Alicante, el capitán D. Julio Alfonso Carey.

La plantilla de los jefes y oficiales de que ha de constar el cuerpo de ingenieros en Cuba, en lo que hace relación á la junta militar y en el ramo de obras públicas, se compone de tres coronel, seis tenientes coronel, quince comandantes y nueve capitanes.

En Inglaterra la cuestión del derecho de los vinos franceses empieza á agitarse de nuevo. En su reforma de los aranceles, Mr. Gladstone redujo estos de 5 chelines 9 peniques por galón, á un derecho uniforme, primero de 3 chelines, y luego á una escala de 1 chelin por galón á 2 y 11 peniques, segun su fuerza alcoholica. Ahora se propone modificar esta escala e imponer un derecho de 1 chelin á todos los vinos que no excedan de 18 grados de alcohol, añadiendo 3 peniques por cada grado mas hasta el maximum de 42, llegando al cual serán admitidos los vinos de tal fuerza como licores.

El correo de las Baleares, da buenas noticias sobre el estado de aquellos campos, los que han recibido abundantes lluvias y se hallan perfectamente

preparados para recibir la semilla de la cosecha próxima.

— La empresa de los vapores — correspone entre las islas y la Península — va a adquirir otro buque de igual clase para completar el número marcado por la contrata.

— Algunas fuertes tormentas han ocasionado pequeños estragos en ciertas propiedades de Mahón, y algunos suscitó las chispas eléctricas que cayeron en poblado, pero sin causar desgracia alguna.

— La feria de Inca estuvo bastante animada, y en ella las ventas de ganado no dejaron de hacerse con abundancia, aunque a precios algo subidos.

Hoy tenemos noticias de casi todas las provincias castellanas: las lluvias han sido generales; el tiempo continúa metido en aguas, y la sementera se ha corazonado con muy excelentes condiciones, y podrá terminarse a satisfacción de los labradores, porque la estación no puede ser mejor. En Castredura, ya porque la última cosecha de cereales ha sido buena, ya porque ha reinado últimamente un tiempo inmejorable para las operaciones de siembra, han experimentado aquellos una baja repentina.

El poeta catalán señor Altadill, ha terminado un drama que destina al teatro del Circo barcelonés.

— En Reus se va a estrenar el drama titulado *E'l caballero del penacho negro*, original de D. José Bertran y Ferrari, que fué premiado por el liceo de la Habana en 1856.

— El Sr. D. Mariano Soriano Fuentes, conocido compositor y escritor musical, ha sido nombrado socio de la penitencia académica de Santa Cecilia de Roma.

— La Corona de Barcelona, lamenta y hace bien que noches pasadas se armase casi un alboroto en aquel teatro Principal, porque un aragonés con su traje peculiar se presentó a ver la función desde un asiento que había tomado y pagado para el efecto.

— En el teatro de Palma de Mallorca han sido muy bien cantadas, según dicen los periódicos de aquella capital, *Il Trovatore* y *Un ballo in maschera*.

Acaba de publicarse un notable folleto en el que se titula *El hierro y los aceros*, cuya objeto es el de combatir los altos derechos que pesan sobre los productos de aquella materia cuando se trata de introducir los del extranjero. Los datos reunidos en el folleto, las razones aducidas en pro de la opinión que sustenta el autor y la imparcialidad con que el asunto se trata, colocan la cuestión en un terreno aceptable y conciliador que tiende a buscar una ilustrada y liberal solución que armonice con el interés de los consumidores, el de la industria y el comercio, y que corroborara la opinión de la sociedad Económica Matriñense, emitida al señor gobernador civil con motivo de la consulta hecha a la misma sobre la reforma de los aranceles.

La Crónica de ambos mundos trata de desvirtuar en su número de anoche, los merecidos elogios que hemos hecho de la gran reforma que se está haciendo en el hospital general de esta corte.

Pero nuestro estimado colega incurre en tantas equivocaciones, que demuestra no haber visitado aquel establecimiento. Dice la Crónica que no está conforme en que el hospital general quede en el sitio en que se halla; y precisamente el hospital pasa de la calle de Atocha a la de Santa Isabel, dejando toda la parte que ocupa en la primera de estas calles para edificación de casas. Dice la Crónica, que el hospital tiene salas de enfermos en un piso cuarto; y el hospital no tiene más que tres pisos. Dice la Crónica, que el hospital no tiene jardines ni patios desahogados; y tiene tres o cuatro patios, de los cuales, uno mide más de diez mil pies y otro veinte y cinco ó treinta mil, debiendo formarse además un magnífico jardín con dos fuentes en el patio principal. Dice la Crónica, que el hospital carece de habitaciones para los convalecientes; y entre las obras que se hacen hoy las habitaciones para cenvalecientes ocupan el primer lugar. Dice la Crónica, que las paredes del hospital tienen un metro, únicamente, de espesor; y la verdad es, que en el último piso, donde las paredes son más delgadas tienen más de cinco pies, a

largo de preservar a los enfermos de la influencia atmosférica. Y dice, por último la Crónica, que el hospital carece de todas las condiciones higiénicas de luz y ventilación; y está en realidad admirablemente construido, que además de las infinitas ventanas, los techos están dispuestos de manera que llevan la ventilación al edificio hasta las últimas habitaciones. La Crónica, termina escitando al Sr. Posada Herrera a que se convenza por sí mismo, de que el edificio en cuestión no sirve para el caso, pero a nosotros se nos figura haber demostrado a la Crónica, que sin duda ha partido de equivocados informes.

Parece indudable, que la persona agraciada con el premio de 4.250.000 reales en la última extracción de la lotería primitiva ha tocado a un título de Castilla. Esto es lo cierto, y le decimos, porque son distintos los cuentos que corren sobre este suceso.

Parece que se dispone un magnífico simulacro militar, para obsequiar al príncipe Muley-el-Abbas.

El Reino deano vuelve a empeñarse en la estéril tarea de encontrar inmensos déficits en los presupuestos de la administración actual. Tenemos la fundada confianza de que si en las Cortes se hacen estos supuestos cargos, quedarán allí contestados de una vez para siempre: mas diremos, allí es donde deben hacerse.

Ayer por la tarde el príncipe Muley-Abbas, visitó la easa de Moneda de esta corte. El príncipe y su comitiva presencian todas las operaciones de fundición y acuñación dirigiendo preguntas y alabando la precision y rapidez en los trabajos. Al retirarse el príncipe Muley-el-Abbas el director de la casa de moneda Sr. Pacheco le ofreció un precioso estuche que contenía dos ejemplares de cada una de las monedas que se acuñan actualmente. Muley-el-Abbas, lo recibió con muestras de grande agradecimiento. Habiendo el Sr. Pacheco mostrado al príncipe los moldes y troqueles que habían servido para la acuñación de la moneda marroquí ofrecida como regalo al sultán, en

tiempo de Carlos III, Muley-el-Abbas mostró deseos de saber la cantidad de aquella moneda que se había fabricado y no habiéndosele podido contestar en el acto, el príncipe escitó al Sr. Pecheco a que pasase a su palacio para que le suministrase los datos que deseaba obtener.

El domingo a las tres y media de la tarde será recibido por S. M. la Reina el príncipe Muley-el-Abbas. No sabemos si será en audiencia de despedida ó para conferirle alguna condecoración correspondiente a su elevada categoría.

En el mercado de granos de hoy se han vendido 1.097 fanegas de trigo de 56 á 65 1/2, quedando sin vender 1.481; la cebada se vendió de 33 á 34 y la algarroba á 17.

## DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santos de mañana.—San Quintín, mártir Santa Lucía y la batalla del Salado.—Vigilia.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde termina la novena del glorioso San Rafael, por la mañana predicará D. Basilio Sanchez Grande y por la tarde en los ejercicios D. Ambrosio de los Infantes como último día de Jubileo, habrá procesión con el Santísimo Sacramento antes de reservar.—Comienza una solemne novena a la Virgen de la Almudena en la parroquia de Santa María; por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará D. Pascual Marín y por la tarde en los ejercicios D. Melchor Yglesias sacerdote de la congregación de San Vicente Paul.—En Santo Tomás se celebrará el culto que todos los días 31 de cada mes á la Virgen del Amor Hermoso, predicando por la tarde D. Pedro Alvarez, y por la noche continuaran las de Ánimas, predicando en Santa María don Tristán Medina y en San Luis D. Pío Fraile.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora Reina de Todos los Santos y Madre del Amor Hermoso en Santo Tomás.

Conmemoración de la batalla del río Salado.—En 1340, las cristianas armas del rey D. Alfonso XI de Castilla unidas a las del rey Portugal D. Alfonso IV, ganaron a los moros la célebre batalla del río Salado, cerca de la ciudad de Tarifa: 14.000 caballos y 25.000 infantes destrozaron al formidable ejército del general moro Alboacen, que tenía 60.000 caballos y 400.000 peones, matando 200.000 con su general, quedando prisionero el resto de este ejército. Se rindió al Papa Benedicto XII ante estandartes moriscos, 11 moros con sus caballos para que le sirvieran de esclavos, y la espada y turbante de Alboacen: el Papa recibió lleno de gozo este呈献, y dio su bula para que en ese día se celebrara en España la memorable batalla del río Salado.

Llamamientos y citaciones.—Por la secretaria del gobierno militar se ha puesto en la plaza de Illescas a dona Cándida Torres y Barriga y D. Juan L. Pérez Tombelida; por la fiscalía militar del Estado mayor de plaza, a D. Lucas Negrete por el juzgado de Palacio, a Antonio Lema y Pérez; por el de las Vistillas a María Meléndez y Francisco Comez Pastor y Alonso Polledo; en la villa de Bacas, D. Joaquín Rivera, Juan Muñoz Lirarte; por el de Maravillas a D. José Sanchez Gadio; por el de la Audiencia última vez a los señores que se crean con derecho a los bienes de don José Ruiz Vallejo, D. José Velez San Jerónimo; por el del Mediodía y última vez a Julian Ormeñez Manzurilla, Manuel Armandí; por el del barquillo a D. Antonio Giménez de Haro; Agustín Pomarroyo y Abenza; y por el de la Universidad a Josef Lopez Llano.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Vergara y Galicia.—Jefe de la guardia esterior del real palacio: Señor teniente coronel primer comandante de Vergara, D. José Grases y Varela.—Jefe de dia: Señor comandante capitán de Galicia, D. José Sanz Muñoz.—Visita de hospitales: Baza, tercero capitán.—Reconocimiento de provisiones: Toledo, sexto capitán.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Bando.—El Excmo. Sr. alcalde-corregidor ha publicado el de costumbre, anuncianciando que la matanza del ganado de cerda principiará el 31 de este mes y terminará el 20 de marzo del año próximo, prescribiendo los demás decretos menores que deben de observarse antes y después del degüello.

Clase de francés.—Llamamos la atención de nuestras lectoras hacia la clase de francés que se anuncia en el presente número, desempeñada por un profesor que ha enseñado en el mismo idioma en el colegio militar de Toledo por espacio de ocho años, y que posee un mérito tan sencillo como eficaz para la enseñanza.

## ASPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real.—Funcion 20.<sup>a</sup> de abono.—A las 8 1/2 de la noche.—Un ballo in maschera.

Principe.—A las ocho de la noche.—El siglo Memorialista.—E. H.—La familia imprudente.

Zarzuela.—A las 8 1/2 de la noche.—Un caballero particular.—Entre mi mujer y el negro.

Teatro de Variedades.—A las 8 de la noche.—Don Tomás.—Baile.—Los dos preceptores.

Circo.—A las ocho de la noche.—El Reino nupcial.

Colorama.—Paseo de Recoletos.—Este establecimiento continúa abierto todo el día y iluminado magníficamente, desde las cinco de la tarde á las siete de la noche.

(D) — Teatro a la italiana.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.  
BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

91

rian sin en peor más de veinticuatro horas, y a los pocos días podrías habitarla; lo que será mucho mejor, que el traslado producido para colocarlos mal aquí. Y sobre todo arrojando al pobre Gascón de su canaria.

— Al señor d'Arzac no agrada ese proyecto, dijo Roberto, quien recordaría el matrimonio.

— Quince días a lo más, respondió la señora d'Arzac, y no me parece demasiado.

Roberto nada dijo, pero dejó traslucir una sonrisa, sospechosa, la del hombre que ve sus cálculos realizados. Felizmente, nadie le miraba;

la señora d'Arzac bordaba en tapicería, y su hija a quien embazaba la conversación, per suerte de ella, finja estudiar con la atención de una anticuada, un medallón de la edad media que traía en la mano, perfectamente trabajado, y dando vueltas entre sus dedos, parecía indagar en la historia de los tiempos pasados que ilustró el personaje lo haría circular.

Al acercarse la Fresnaye para despedirse de la señora de Menilles, deseo ésta, como de un penoso sueño, produciéndole gran consuelo, el oír la blanca de Gastón, al recordar la promesa de que se le llevaría á su casa el día siguiente.

— Apenas despareció Roberto, se apoderó de Margarita una inaudible tristeza, sucediendo el desaiado á la opresión, occasionada por su presencia.

No podía articular palabra, y tenía escuchar la voz de su madre, comprendiendo vagamente cuanto mal la causaría. Yo que dije, hacia una media hora que todas las palabras de la señora d'Arzac iban á su susceptibilidad, sin saber por

que motivo había oido aquella frase.

La señora de Menilles tomó el tramo y admirada.

— No es posible que tú hayas reunido tanto tiempo de intercambios para encantarte tan gran número de plantas raras.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles tomó el tramo y admirada.

— No es posible que tú hayas reunido tanto tiempo de intercambios para encantarte tan gran número de plantas raras.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

— La señora de Menilles respondió.

— Por una enorme masa de flores, sin dejarse apreciar más que sus pétalos.

## ANUNCIOS.

**A LOS ASPIRANTES A INGRESAR EN LAS CARRERAS ESPECIALES.** Por un profesor dedicado, hace años, á la preparación y ya muy conocido por los muchos discípulos suyos que ocupan sus puestos con ventaja en las diferentes escuelas del gobierno, se ha establecido una clase preparatoria en el colegio francés de la plaza de Poniente, núm. 10, tercero izquierda, en la cual se explica su lección á cada alumno en particular, pues aunque esto ofrece mucho trabajo para el profesor, se ha propuesto de acuerdo con el director del establecimiento, que ingresen en sus respectivas carreras en la primera convocatoria todos los que se matriculen por ahora en dicha clase preparatoria; lo cual no podría verificarse si se atendiere á la instrucción de los alumnos en clases generales. Dentro del mismo establecimiento se desempeñan por hábiles profesores las clases accesorias de francés, geografía, geometría y dibujo.

**COLEGIO DE NIÑOS EN CHAMBERI.** — Calle del Espinete, número 3, principal. — Saludabilidad y recreo; esmerada instrucción primaria, francés y dibujo, es lo que por ahora puede ofrecer el profesor que le dirige á los padres de familia que gusten confiarle la educación de sus hijos, ya sea en clase de pupilos, medio-pupilos ó esternos y á precios arreglados.

**TOCINERÍA VALENCIANA.** — En la calle de Atocha, núm. 33, se abrirá al público este nuevo establecimiento el dia 1º de noviembre, donde se encontrarán toda clase de embutidos al estilo del país; siendo estos de superior calidad y elaborados en un todo como los del mismo Valencia.

**REGALO.—SE REGALA UN** lintero ó una boquilla para puros, 6 un cortaplumas de dos hojas al que compra una bonita caja de cartón, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lácteas, plumas, oblaes, sellos, tinta, lápices, porta-plumas y una fajilla. Todo en 14 rs., y en cuarto dorado 18. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo. — (D.)

**DON JULIO PAUCET, DENTISTA** de S. A. R. el duque de Alcalá. Conservación de los dientes y muelas careadas, orificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusión, con las cuales se habla y come perfectamente; no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 48, de diez á cuatro. — (D.)

**QUESO DE BOCA, FRESCO Y SUPERIOR.** se vende por piezas á cinco reales libra, plaza de Isabel II, número 2.

**CONTINUA LA LIQUIDACION** de géneros de invierno. Positivo de San Martín, núm. 22, al lado de la fonda de los Leones.

**BALIZACION DE CHANCLOS.** — En la tienda del Ecipse, calle de Carretas, núm. 27, se venden en comisión: de primera clase, para hombre, á 17; para señora, á 12; para mochitas, á 10; y para niños, á 8; precios jamás conocidos.

**SE COMPRÁ TODA CLASE** de papel del Estado y sisas nacionales y municipales. Calle del Carmen, número 20, almacén de quincalla. Julio 00, 00, 00, 00. Agosto 00, 00, 00. Set. 00, 00, 18, 25. Oct. 2, 9, 16, 13, 30. Nov. 6, 13, 20, 27. Diciembre 4, 11 y 18.

**AL BRAGUERO ESPAÑOL.**

Bragueros de gamuza para un lado. . . . . 10 rs.

Id. id. para los dos. . . . . 16

Id. entrejitos sencillos. . . . . 25

Id. fuos id. . . . . 40

Id. imperceptibles á regulador idem. . . . . 60

Desconfiar de aquellos que garantizan la curación radical de las hérnias con bragueros imperceptibles, y dicen que en Madrid los *contrafacen*.

Se fabrican de todas clases en los talleres del gabinete de curación de los vicios de estructura del cuerpo humano, calle de Alcalá, núm. 18 y 20, bajo la dirección del doctor español D. Nicolás Gibernau.

**HACHAS DE CERA SUPERIOR** para los cementerios, de uno, tres y cuatro pabillos, á precios arreglados; bujías, velas de todos tamaños, rizadas y con flores. Se reciben encargos de todo lo perteneciente á dicho género.

Calle de la Concepción Gerónima, número 5, cerería y perfumería junto á la de Atocha.

**TODOS SANTOS.** — GRAN Fábrica de buñuelos al estilo de Andalucía, calle de Cádiz, núm. 9, horchatería; y se sirven chocolates.

**SE ALQUILA UN GRAN LOCAL** que puede servir para taller de coches, y otro más pequeño que aun se subdivide para no pagar crecido alquiler, tienen agua dulce y abundante, en la calle de Preciados, cincuenta y tres, el portero dará razón.

**AMA DE CRÍA.** — HAY UNA Calle de la Concepción Gerónima, número 10, cuarto segundo interior.

Ama de cría fresca, en la calle de Gravina, núm. 10, cuarto segundo interior.

## ACADEMIA DE FRANCES.

*Costanilla de Santiago, núm. 5, principal.*

En los próximos días de noviembre se abrirá una nueva clase para los principiantes. En las que empezaron en octubre, se podrán admitir alumnos que ya tengan algunos conocimientos. El profesor, que lo fué durante ocho años en el colegio militar de Toledo, da lecciones particulares en su casa, é en la de sus alumnos; horas de verano, de dos á cuatro de la tarde.

## VAPORES-CORREOS,

**D. A. LOPEZ Y COMPAÑIA.**

SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD

EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARÍS.

Salida de Alicante para Málaga y Cádiz.

Todos los martes á las once de la mañana.

Para Barcelona y Marsella.

Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana.

Mercancías á precios alzados para todas partes.

Habana 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-90 y lana 4-30 rs.; arroba castellana desde

Madrid á Barcelona.

A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 500 pueblos, via

de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla.

Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella y Lyon y París.

Acudir al despacho central de los ferro-carriles, y á D. Julian Moreno, Al-

calá, 28 y 30.

## MR. LOUIS ERNEST,

CIRUJANO Y TINTA DE PARÍS Y LONDRES

premiado en las exposiciones de París y de Sevilla,

ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS,

devolviéndole su primitiva belleza y haciendo útil su extracción.

Y COLOCA SIN LIGABURAS NI RESORTES,

DIENTES Y DENTADURAS,

que sobrepujan á todo lo inventado, por su construcción, y que facilitan la emisión de la palabra y la masticación, lo mismo que las dentaduras naturales.

Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

## PLANCHAS DE ZINC, COBRE Y LATÓN,

ALAMBRES DE ESTOS METALES.

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.

Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de la Cucha, nú-

mero 65.—(1, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

## PARA LA ESTACION.

Un buen pañuelo de abrigo 9/4, un corte de vestido de percal de 10 varas, un pañuelo de seda y otro de batista blanco, todo se dá por 60 rs. Oro, lote de un elegante corte de vestido entretiempo de 9 varas, un buen pañuelo merino 9/4, otro de seda y otro de batista blanco fino, todo por 120 rs. Pañuelos merino negros capucha á 70 y 80 rs. Cortes de vestido entretiempo de moda de 9 varas, en 60 rs. Gran surtido de telas novedad de todos precios. Bayetas puro lana 8/4 á 8 rs. Tartanes una vara 4 y 5, y sigue desechándose con gran aceptación las alfombras inglesas á 7 rs. vara. Calle de Postas, núm. 10, tienda de la Aurora.

Nota. Hay una partida de percales para camisas, solo por estar un poco defectuosos se arreglan á 15 cuartos.

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.

Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de la Cucha, nú-

mero 65.—(1, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.

Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de la Cucha, nú-

mero 65.—(1, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.

Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de la Cucha, nú-

mero 65.—(1, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.

Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de la Cucha, nú-

mero 65.—(1, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.

Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de la Cucha, nú-

mero 65.—(1, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.

Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de la Cucha, nú-

mero 65.—(1, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.

Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de la Cucha, nú-

mero 65.—(1, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.

Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de la Cucha, nú-

mero 65.—(1, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.

Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de la Cucha, nú-

mero 65.—(1, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.

Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de la Cucha, nú-

mero 65.—(1, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.

Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de la Cucha, nú-

mero 65.—(1, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.

Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de la Cucha, nú-

mero 65.—(1, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.

Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de la Cucha, nú-

mero 65.—(1, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.

Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de la Cucha, nú-

mero 65.—(1, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.

Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de la Cucha, nú-

mero 65.—(1, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.

Se reparten gratis las tarifas en las oficinas de Madrid, calle de la Cucha, nú-

mero 65.—(1, 2, 3, 4, 15, 16, 28 y 30.)

Se elaboran con toda perfección en las fábricas de San Juan de Alcaraz, provincia de Albacete, á donde se dirigen los pedidos, con sobre al director del establecimiento.